



**VERBALE DELLA SEDUTA  
DEL CONSIGLIO DI QUARTIERE**

**CAIONVICO**

**ZONA EST**

**DEL**

<b>27</b>	<b>01</b>	<b>2025</b>
-----------	-----------	-------------

**VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI QUARTIERE CAIONVICO  
ZONA EST**

Il giorno 27 del mese di gennaio dell'anno 2025 alle ore 20.45, il CdQ Caionvico si è riunito presso la sala civica di via S. Orsola 166A, per discutere sul seguente ordine del giorno:

- 1) Organizzazione Assemblea Pubblica
- 2) Festa della musica
- 3) Tavolo Monte Maddalena (rif.Sergio Bonassi)
- 4) Avanzamento tematiche in corso
  - Controllo del Vicinato
  - Spazzamento strade con divieto di sosta
  - Altre segnalazioni
- 5) Varie ed eventuali

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano:

N.	COGNOME	NOME	DATA NASCITA	PRESENTE/ ASSENTE	ASSENTE
1	BELLINZONI	GIORGIO	11/09/1951	XXX	
2	BONASSI	SERGIO	03/03/1961	XXX	
3	DORA	FEDERICO	27/05/1977	XXX	
4	FAINI	MARIANGELA	17/03/1952	XXX	
5	FAITA	FERNANDA	06/04/1954	XXX	
6	IORESE	GIANLUCA	13/09/1962	XXX	
7	SASSI	ALESSANDRO	27/02/1963	XXX	

Il Consiglio risulta quindi regolarmente costituito e atto a deliberare.  
Sono presenti due cittadine.

Presiede la riunione il Presidente del Consiglio di Quartiere Alessandro Sassi, redige il verbale il vicepresidente Mariangela Faini.

ODG 1: Organizzazione assemblea pubblica

Il Presidente riferisce che è stata inoltrata al vicesindaco e assessore con delega alle Politiche della Mobilità Federico Manzoni, in data 9 gennaio, la richiesta di partecipare ad un incontro pubblico nel nostro quartiere per dialogare su problemi inerenti alla mobilità, già da tempo evidenziati. Si ricorda infatti che una relazione su tali argomenti è stata presentata in una assemblea pubblica, che interessava sia Caionvico che S. Eufemia, durante lo scorso mandato (2019), successivamente si è avuto un incontro con il vicesindaco ed alcuni funzionari del Comune per osservare direttamente la situazione delle vie con criticità (2022). Il Presidente precisa che gli argomenti in discussione riguardano principalmente, ma non solo, le vie Goldoni e S.Orsola, per quest'ultima si è aggiunto, in tempi successivi, il problema dei parcheggi selvaggi all'ingresso e all'uscita degli alunni dalle scuole elementare e media, in particolare in concomitanza dell'uscita pomeridiana.

Una delle cittadine presenti osserva che il problema dei parcheggi non è da addebitare solamente al poco senso civico dei genitori, ma anche alla organizzazione scolastica che prevede l'uscita di tutti gli alunni alla medesima ora.

Su sollecitazione dell'altra cittadina presente, il presidente ricorda che il Cdq ha chiesto per via Goldoni una revisione completa (rotonda, pista ciclabile, passaggi pedonali, parcheggi, segnaletica,...) in quanto la via oggi, sembra avere le caratteristiche di una strada extraurbana mentre ora attraversa il quartiere. Il Presidente ricorda che per via S.Orsola è presente il problema della percorrenza a velocità elevata, anche in considerazione della ristrettezza della carreggiata.

Il Consigliere Bellinzoni interviene per sintetizzare quanto presentato, sull'argomento "mobilità", durante un corso di formazione per i consiglieri di quartiere:

- nei primi 6 mesi dell'anno solare vengono raccolte tutte le segnalazioni dei Quartieri;
- nel secondo semestre dell'anno queste vengono analizzate e discriminate;
- entro la fine dell'anno gli interventi selezionati, ad esclusivo giudizio della Amministrazione, vengono finanziati ed appaltati per l'anno successivo.

Ricorda inoltre che per l'asfaltatura delle strade, a causa della limitata somma a disposizione e delle numerose necessità, l'Amministrazione preferisce selezionare solo alcune richieste e risolvere compiutamente ogni anno solo alcuni problemi.

Il presidente conferma infine che, non avendo al momento ricevuto alcuna risposta dal Comune per l'incontro richiesto con il vicesindaco, rinnoverà la domanda.

#### ODG 2: Festa della musica

La festa della Musica è organizzata dal Comune per sabato 21 giugno, anche il nostro quartiere è interessato a partecipare a questa iniziativa. Il Presidente evidenzia che per il 20 giugno è stata fissata la cena di quartiere che si terrà nel parco Mascheda e di conseguenza i luoghi più idonei per ospitare l'evento musicale potrebbero essere o l'oratorio o la piazza. La collocazione più adeguata sembra essere l'oratorio in quanto qui si trovano già predisposte alcune delle strutture indispensabili, palco e zona per catering. Inoltre, Salvatore di Pace, Presidente del punto Comunità e della sezione Acli, sarebbe in grado di reperire il service e il tecnico necessari, oltre che a pagarne il costo.

La scelta della piazza consentirebbe di usufruire di un luogo più aperto, anche se vicino alla strada, questa collocazione comporterebbe però qualche maggiore difficoltà nell'organizzazione per la mancanza delle strutture richieste.

Il Presidente comunica che domani, 28 gennaio, parteciperà ad un incontro con il Parroco e i rappresentanti delle associazioni presenti nel quartiere per verificare insieme che gli eventi programmati dal Comune non si sovrappongano ad altri e per definire quale sia la disponibilità della Parrocchia ad ospitare eventualmente la Festa della Musica nell'oratorio.

L'iscrizione per la partecipazione può essere eseguita dal 15 febbraio al 30 aprile, pertanto questo incontro fornirà elementi utili per giungere ad una decisione.

#### ODG 3: Tavolo Monte Maddalena (rif.Sergio Bonassi)

Il consigliere Bonassi riferisce di aver partecipato al terzo incontro del tavolo "Natura e Cultura", una delle tre parti in cui si articola il progetto "la Maddalena: montagna dei Bresciani". Ricorda che già durante il secondo incontro tenutosi il 18/12/2024 il dottor Armiraglio, direttore del Museo di Scienze Naturali, aveva programmato la realizzazione di una mappa georeferenziata che riportasse, tenendo in considerazione la Direttiva CEE 92/43, denominata Habitat, grotte, pozze d'acqua, elementi della flora e della fauna di particolare importanza, zone di riproduzione da monitorare.

Sono subito emerse alcune divergenze tra i rappresentanti dei diversi gruppi: gli speleologi non intendono riportare sulla mappa i dati delle grotte di cui è rilevata l'esistenza ma limitarsi all'elenco delle 54 grotte presenti nel catasto, gli erpetologi vorrebbero chiuderne l'accesso per difendere la fauna che vi è ospitata, i rappresentanti del C.A.I. si allineano al parziale riporto delle informazioni.

Come ha evidenziato il rappresentante della fondazione Bobo Archetti nel corso della riunione, ogni associazione tende a considerare esclusivamente i propri specifici interessi.

Il consigliere Bonassi ricorda la posizione assunta, che è di essere favorevole alla rappresentazione su mappa delle peculiarità presenti nel nostro quartiere: muri a secco, vigne, ulivi, lavatoi.

Nel terzo incontro del 22 gennaio, è stata presentata una mappa estremamente incompleta, contenente solamente la localizzazione di alcuni castagneti, questo è avvenuto, a giudizio del consigliere Bonassi, per la scarsità dei dati ricevuti, per la mancata ricezione di alcuni, per l'incompleta analisi di altri. In particolare, quelli da lui inviati non sono stati recepiti; si propone quindi, prima del nuovo invio, di definire meglio con l'aiuto di Lino Molinari, Presidente del Gruppo Ecologico Sella, le coordinate degli elementi specifici del nostro quartiere a cui, su suggerimento dello stesso Molinari, si dovrà aggiungere la localizzazione di alcune icone.

Nella prossima riunione, prevista per il 18 febbraio è in programma la sintesi dei lavori, mentre nel mese di marzo il risultato conclusivo sarà presentato alla Sindaca.

La Vicepresidente Faini chiede se è stata chiarita la direzione nella quale si intende andare, se cioè si vuole incrementare l'utilizzo del monte o se al contrario se ne vuole difendere la naturalità, tendenze opposte che erano già emerse negli interventi dei partecipanti al primo incontro di presentazione del progetto.

Il consigliere Bonassi osserva che al momento non è definito quale indirizzo si seguirà, un chiarimento si dovrebbe avere nel prossimo incontro. Ricorda inoltre che è stato suggerito di valorizzare e difendere la presenza di una particolare specie di orchidee nella zona tra Val Carobbio e Monte Mascheda.

#### ODG 4: Avanzamento tematiche in corso

##### - Controllo del Vicinato

Il Presidente riassume, a seguito della richiesta di chiarimenti delle cittadine presenti, le caratteristiche del progetto "Controllo del vicinato"; informa che un gruppo è in fase finale di definizione ed è costituito da persone che risiedono nelle vie Goldoni, Praga e Pirandello; altre adesioni sono giunte da abitanti di Via S.Orsola. I consiglieri Faina e Dora esprimono la volontà di unirsi a questo secondo gruppo, anche le due cittadine presenti dichiarano di voler aderire e forniscono il loro indirizzo mail in modo da poter essere contattate.

##### - Spazzamento strade con divieto di sosta

A seguito della decisione del CdQ di procedere alla sperimentazione dello spazzamento di via Caionvico con divieto di sosta, si è verificato che, nonostante la relativa segnaletica verticale posizionata nella via, le automobili rimangono parcheggiate lungo la strada anche nella fascia oraria in cui viene svolto il lavoro.

Per il momento si decide di non intraprendere alcuna azione (es.: rinunciare alla pulizia con divieto e chiedere di dirottare le relative risorse in altra direzione, ammesso che sia possibile) e di vedere se la popolazione si metterà progressivamente in regola.

##### - Altre segnalazioni

Una delle cittadine presenti segnala che davanti all'ingresso delle scuole, in caso di forti e prolungate piogge si forma una profonda pozzanghera che rende difficile l'attraversamento da parte degli alunni. Viene invitata, quando possibile, a fornire una documentazione fotografica in modo che si possa inoltrare una segnalazione completa, anche se, nella fattispecie, dovrebbe essere la scuola a segnalare il problema.

#### 5) Varie ed eventuali

Il consigliere Fiorese fa presente che in prossimità dell'ingresso all'area cani, dall'interno del parco Mascheda, in caso di pioggia si forma una zona fangosa e pertanto il fondo necessita di un intervento di manutenzione.

Sarà inviata richiesta di sistemazione.

Il consigliere Bonassi informa che è stato invitato da Lino Molinari a diventare membro del gruppo Sella e chiede ai consiglieri se la sua adesione è possibile. Nessuna obiezione viene sollevata, al contrario il Presidente evidenzia che è auspicabile una maggiore collaborazione tra le associazioni che operano nel quartiere per conoscere, coordinare ed eventualmente condividere le diverse iniziative.

La consigliera Faita informa di essere stata contattata da un'insegnante della scuola media e di averla successivamente incontrata. L'insegnante ha espresso il desiderio di fare qualcosa per i ragazzi, senza definire con precisione che cosa. L'incontro si è concluso con lo scambio dei contatti in modo da potersi mettere in comunicazione nel caso di future iniziative comuni.

Non essendoci altro da discutere e nessuno chiedendo la parola, la riunione termina alle ore 22.30.

Letto confermato e sottoscritto

Il Presidente

Alessandro Sassi

Il Consigliere che redige il verbale

Mariangela Faini